

Fecha <b>18.02.2021</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>7</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

**A ANCIRA “SE LE PIDIÓ DEVOLVER RECURSOS A PEMEX”**

# Niega AMLO injerencia en caso Robles o en otros relacionados con desvíos

**FABIOLA MARTÍNEZ  
Y ROBERTO GARDUÑO**

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que no tiene injerencia en el proceso judicial contra Rosario Robles –ex secretaria de Desarrollo Social– ni en otros casos de personajes vinculados con desvíos de recursos públicos durante el sexenio pasado.

Sin precisar circunstancias, dijo que le han pedido garantizar los acuerdos entre la fiscalía y los testigos protegidos, a lo cual se ha negado, porque ya no es como antes, cuando la procuraduría actuaba por consigna o el poder funcionaba a partir de *concertaciones*.

“Lo mismo en el caso del abogado (Juan) Collado; porque me han llegado a decir: ‘a ver, yo hablo, soy testigo protegido’, o como se llame, ‘pero necesito que el Presidente me garantice que me van a respetar el acuerdo y que me diga hasta dónde puedo llegar, a quién voy a denunciar’. Y mi respuesta es: no. “No es decirle a Collado: ‘a ver tu relación con Salinas, habla’, y así intervinimos. No, eso es inmoral, no lo puede hacer el Presidente de México; corresponde a la fiscalía y tiene que ser en el marco de la legalidad. Nada de acuerdos en lo oscurito, nada de *concertaciones*; si no, se pierde la autoridad del Ejecutivo.”

Aclaró que en el proceso contra Alonso Ancira, ex dueño de Altos Hornos de México, sí ha pedido

públicamente que devuelva lo que obtuvo por la venta a Pemex de una planta chatarra.

El mandatario habló también de Félix Salgado Macedonio, aspirante de Morena al gobierno de Guerrero, acusado de violación.

A pregunta expresa, consideró que deben ser las autoridades, las leyes, las que determinen sobre el particular, no el linchamiento mediático ni la politiquería.

“Claro, imagínense; acusaciones que tienen que ver con violación son muy fuertes, pero tampoco se pueden hacer linchamientos políticos. O sea, si el asunto es político, dejarlo al pueblo; para no equivocarnos, lo mejor es preguntarle primero. Y segundo, la autoridad, el Ministerio Público, los jueces; no la campaña mediática”, dijo.

Cuando mencionó las campañas mediáticas, subrayó que nunca pedirá la cárcel para castigar las expresiones de los ciudadanos, aun cuando lo insulten. A diferencia del

presidente Madero, sometido por la prensa porfirista, nosotros tenemos las benditas redes sociales, “con todo y las tentaciones de censura” y la posibilidad de replicar desde la conferencia mañanera.

**Sembradíos de coca**

Reveló que las fuerzas federales encontraron plantíos de *coca* en Atoyac, Guerrero. “Y también decirles a quienes andan mal que ya sabemos que están ahí en Guerrero experimentando con el cultivo de *coca*, que ya estamos investigando sobre eso”, comentó, y subrayó que todavía más grave es la producción de drogas químicas, como el fentanilo.

Si bien advirtió que continuarán estos operativos, destacó que se debe ofrecer a la población un plan de apoyos para que el hambre no los orille a producir para los grupos delincuenciales.

**Acelerar apertura de El Mexe**

El Presidente instruyó a la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, atender la apertura de la normal Luis Villarreal, de El Mexe, Hidalgo, lo más pronto posible, porque es un compromiso de campaña, el cual no se ha podido cumplir porque hay posturas encontradas. Si bien ya funciona en la zona una escuela del sistema de Universidades Benito Juárez, la CNTE expone hasta “razones sentimentales” para la apertura de la normal rural.

“  
En el tema Félix Salgado debe decidir la ley, no el linchamiento

